

SIMONE VEIL

FONDATRICE ET ANCIENNE PRÉSIDENTE DE LA
"FOUNDATION POUR LA MÉMOIRE DE LA SHOAH"

MONSIEUR LE PRÉSIDENT DE LA RÉPUBLIQUE,
MONSIEUR LE PRÉSIDENT DE L'ASSEMBLÉE DE LA RÉPUBLIQUE,
MONSIEUR LE PRÉSIDENT DE LA COMMISSION EUROPÉENNE,
MONSIEUR LE SECRÉTAIRE GÉNÉRAL DU CONSEIL DE L'EUROPE
MONSIEUR LE PRÉSIDENT DU CENTRE NORD-SUD,
MESDAMES ET MESSIEURS LES PARLEMENTAIRES,

Bonsoir à vous tous



En recevant le Prix Nord-Sud, que vous m'avez décerné conjointement avec M. Kofi Annan, je ne saurais vous dissimuler l'émotion qui est la mienne.

En vous en exprimant ma gratitude, ma pensée va vers l'évolution profonde du dialogue Nord-Sud, telle que nous la vivons depuis une vingtaine d'années. J'ai connu l'époque, au temps où je présidais le Parlement Européen, où le dialogue Nord-Sud était, pour notre Institution, une préoccupation majeure et prioritaire. A travers les accords de Lomé, à travers les missions d'enquête sur les infractions commises ici ou là, par exemple dans des pays comme le Chili ou l'Argentine, aux droits de la personne humaine, le Nord vivait avec le Sud une relation très attentive.

Avec la chute du Mur de Berlin, voici bientôt vingt ans, les choses ont beaucoup changé, pour le meilleur comme pour le pire. Pour le meilleur, dans la mesure où la démocratie a fait, hélas pas partout, mais dans nombre de pays, des progrès significatifs, dont il convient de se réjouir. Pour le pire, parce que l'Europe, avec la levée du carcan soviétique qui avait pesé depuis Yalta derrière le rideau de fer, a consacré une nouvelle priorité, dans ses efforts d'aide, à cette partie retrouvée d'elle-même.

En même temps, chacun voit bien que le contenu des droits de la personne humaine a lui-même évolué et s'étend désormais à des objectifs aussi récents que la recherche bioéthique.

Voilà ce que je tenais à dire, en quelques mots, à l'occasion de cette cérémonie, en vous réitérant l'assurance de toute l'attention personnelle que je porte aux activités du Centre Nord-Sud du Conseil de l'Europe, qui a devant lui une tâche immense et exaltante.

